
第 4 回 県土整備部指定管理者評価委員会 都市公園部会 

議事概要 

 

令和３年１１月１８日（木） 金山総合公園 

          

1 開会 

2 あいさつ 

3 現地調査 

4 議事 

（１） 改善事項進捗状況報告 

（２） 令和３年度 第１四半期・第２四半期 モニタリングシート 

（３） 管理運営状況に関する意見交換 

5 事務連絡 

6 閉会 

 

【資料】 

資料①    改善事項進捗状況報告書 
資料②－１ 第１四半期：総括表、モニタリングシート 
資料②－２ 第２四半期：総括表、モニタリングシート 
資料③－１ タイムスケジュール 
資料③－２ 現地集合場所・現地視察ルート図 
資料③－３ 評価シートの記入の仕方、評価シート 

  ※資料②-1∼２、資料③-1～３につきましては、事前送付させていただきます。 

   お手数ですが、委員会当日ご持参いただくようお願いいたします。 



○出欠表 

評価委員出席名簿（当日出欠表） 金山 

   

氏  名 役    職 
11/18（木）

pm 

小林  享 前橋工科大学社会環境工学科 教授 ○ 

南 賢二 立正大学 経済学部 特任教授 ○ 

山﨑 正久 群馬県社会保険労務士会 副会長 ○ 

鴻上 まつよ 群馬県中小企業診断士協会 副会長 × 

小林 孝子 
群馬県女性団体連絡協議会 理事 

ぐんま地域活動連絡協議会 会長 
○ 

川島 喜美雄 長手町区長 ○ 

栗原 志津恵 太田市生品保育園長 ○ 

丸山美津子 
太田市子ども会育成団体連絡協議会代表 

太田市子ども・子育て会議 委員 
○ 

 

 

 

 

 

 

 



1 開会 

 

2 あいさつ 

 

３ 現地調査 

 

４ 議事 

 

(1)改善事項進捗状況報告書について 

（指定管理者） 

「改善事項進捗状況報告書」について説明 

 

（委員） 

改善事項進捗状況について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 

（委員） 

 ベンチを各所に配置していただき感謝する。公園利用者は休憩だけでなく、読書

や景色を眺めるなど色々な利用の仕方をしているので、利用者のニーズに合ったベ

ンチの配置を検討していただきたい。 

 

（委員） 

 公園にテントは張ってもよいのか。 

 

（指定管理者） 

 今のところ中止している。 

 

（委員） 

 改善事項進捗状況報告書の中で、「劣化した茅葺き屋根の改修」が挙がっている

が、進捗はどうなっているか。 

 

（土木事務所） 

 今年度は施設の老朽化点検を実施しており、茅葺き屋根の修繕も対象に入ってい

る。老朽化は承知しているが、屋根の下の梁の部分まで劣化が進んでいると、修繕

か全て交換すべきかを検討しなくてはならない。四阿に限らず公園内の施設につい

ては劣化調査を進めているので、その一環で流れに乗って進めていきたいと考えて

いる。 



(2)令和３年度第１四半期、第２四半期モニタリングシートについて 

（指定管理者） 

「令和 3年度第 1四半期・第 2四半期モニタリングシート」について説明 

 

（委員） 

モニタリングシートについて、ご意見、ご質問があればお願いします。 

 

（委員） 

 動画の配信については、今後も積極的に取り組んでほしい。また、ボランティア

でゴミ拾いをしている写真があるが、これは学生ボランティアか。 

 

（指定管理者） 

 そうである。学生ボランティアについては、現在 1 団体増えて、3～4 団体が活動

している。ゴミ拾いだけでなく、イベントボランティアへの参加希望もあり、11 月

末のイベントに初めて参加してもらうことになっている。 

 

（委員） 

 アジサイもたくさん植えてあり、地道な努力を感じた。ヤマモモの木で、剪定し

てあるものと剪定していないものがあるのはなぜか。 

 

（委員） 

 市に申請し、全ての伐採を希望したが、予算との兼ね合いもあり安全上気になる

木についての伐採を依頼した。剪定してあるものは残し、剪定していないものは伐

採予定の木として選別している。 

 

（委員） 

 安全管理の対策は続けていってほしい。また、フクロウの巣箱の設置はどうなっ

ているのか。 

 

（指定管理者） 

 7 基作成し、設置を行う予定なので、成果については次回報告させていただく。 

 

 (３)管理運営状況に関する意見交換  

（委員） 

 管理は非常によく出来ている。花班の人がたくさん花を植えてくれているが、花は

季節ごとに植え替える必要があり、管理が大変である。例えば、からくり時計前のス



ペースは、花の植栽の一部にスイカズラが使ってあるが、一部でなく全てスイカズラ

やヤブランなどの草類で覆えば手入れが楽になる。草類もいろいろな色があるので、

花の植栽で無くても綺麗に見せることが出来る。草類を上手く使いながら修景してほ

しい。 

 

（委員） 

 スタッフ同士のコミュニケーションがよくとれていて素晴らしい。また、ホタルの

イベントは実施できたか。 

 

（指定管理者） 

 今年はホタルのイベントが実施できた。毎回とても人気のイベントとなっている。 

 

（委員） 

 今後新しいサイクルを入れる予定とのことなので、楽しみにしている。ベンチの老

朽化や汚れが気になったので、塗装や清掃をお願いしたい。 

 

（委員） 

 一番落ち葉の多い季節だと思うが、とても綺麗に清掃されている。サイクル広場の

山際の道は側溝に蓋がしていないため、入り口に落ち葉が入らないようにすることは

できないか。 

 

（指定管理者） 

 その部分はスクリーンを仕掛けて定期的に取るようにしている。大雨が降るとスク

リーンに引っかかり溢れてしまうので、スクリーンも新しいものへの作り替えを検討

している。 

 

（委員） 

 イノシシがいる気配はないので、フェンスの施錠の解放を是非検討していただきた

い。 

 

（指定管理者） 

 柵の中は全て駆除したが、先週点検を行った際にカメラに反応があったので、イノ

シシの檻 2 基とカメラを設置し、個体がいるかどうかの確認を行っている。 

 消毒の関係とイノシシの件がクリアできれば、開けられる場所は出てくると思う。

現在イベント実施時は職員が同行し、鍵を開けて対応している。日程を事前に指定し

てもらえれば解錠は可能である。 



（委員） 

 日程的なことでクリアできるのであればよい。 

 

（委員） 

 鍵はどのようなものか。 

 

（指定管理者） 

 南京錠を使用している。以前解放したままイノシシに入られた経緯があり鍵の施錠

は必須となっているが、管理者による毎日の点検にも労力がかかるため、南京錠でし

っかりと鍵をかけている。 

 

（委員） 

 先ほどの「日常的な対応」などから始めて、少しずつ改善していってほしい。 

 

（委員） 

 年々綺麗になっていると感じる。以前野外ステージのコンクリートがとても汚れて

いたが、とても綺麗になっていた。あとは綺麗になったコンクリートと周りの景色が

マッチするようにバランスを上手く工夫できれば良いと思う。園内で遊ぶ中で、死角

になるような場所に防犯カメラは設置してるのか。 

 

（指定管理者） 

 土木事務所に依頼し、昨年入り口に防犯カメラを 2 基設置した。事務所の大きなモ

ニターで確認できるため、駐車場はある程度見渡せるようになった。最大 12 基まで設

置可能な仕様となっているため、毎年少しずつ設置を増やしていくよう計画を立てて

いる。 

 

（委員） 

 からくり時計や遊具の近くの砂場も新しくなっていて見違えた。子供連れの家族が

行ってみたいと思うような遊具が設置され、とても良い。環境を整えることは重要で

あると感じた。 

 運営体制で、班別に体制を作り得意な分野を仕事に活かすという取組はとても良い

と感じた。運営企画について、この公園は自然の宝庫であり、子どもは生き物の成長

の過程に興味・関心を持つため、得意分野の人から子どもに伝えられるような取組を

活動の企画に入れていただきたい。 

 アジサイ 800 株の補植にはとても驚いた。サイクル広場の植栽にハーブは植えてあ

るか。 



（指定管理者） 

 ハーブも少し植栽している。 

 

（委員） 

 ハーブは動くと香りがするので、嗅覚への刺激があり公園内に良い雰囲気を醸成す

る。いろいろな場所に活用してほしい。公園内の枯れ葉も綺麗に清掃されていてとて

も良かった。 

 

（委員） 

 年数が経っていると小規模修繕が増えていくと思うが、4年間指定管理をしてみ

て、修繕関係で気づいた点はあるか。 

 

（指定管理者） 

 先日、群馬県の長寿命化計画で全体的な公園調査をしてもらったが、遊具がメイ

ンな公園だと改めて感じた。遊具が使えないときは利用者が激減してしまうことが

あるが、アフターコロナに向かう中で散歩しながら遊べるものについて取り組む必

要性を感じたので、そうした仕掛けも次年度から取り組みたいと考えている。 

 遊具がメインの公園だが、30 年近く経った遊具はやはり老朽化が激しい。来園者

の小さな怪我も増えているので、少しずつ遊具を新しいものに更新しながら計画を

していければ、より公園の存在価値が高められると感じる。県だけでなく指定管理

者も一緒に考えることで、新しい公園作りができると考えている。 

 

（委員） 

 ポストコロナを視野に入れ、ニューノーマルとは何かについて考えてくる時期に

来ている。うつさない、うつらないためにこういった子どもを中心としたファミリ

ー向けの公園は何をすべきか、衛生意識が高まっている中、公園の遊具などを如何

に衛生的に見せるか、そういったことをウィズコロナの中で考えていくことが我々

の役割だと思う。 

 ジャブジャブ池を落ち葉風に変更し、年に 2 回楽しむなどの工夫をこれからもし

ていくと良い。公園管理に関しては、本当に良く管理されていると思う。 

 

５ 事務連絡 

事務局からの連絡 

 

６ 閉会 


